



# Cuando la formación sale del aula

Las prácticas de campo universitarias incluyen desde visitas a una planta de aerogeneradores a viajes a las instituciones europeas

R.D.L. | SALAMANCA

**C**ADA vez son más los profesores que complementan la formación en el aula con prácticas de campo fuera de las cuatro paredes que en muchos casos llevan a los estudiantes a viajar por España, e incluso el extranjero, para que conozcan de primera mano las instituciones, empresas o equipos más destacados en su materia de estudio.

Con el fin de promover este tipo de formación práctica, el Vicerrectorado de Docencia lanza una serie de subvenciones tanto para estudios de grado como de máster. En la última convocatoria, cerca de 60 departamentos han obtenido financiación para la realización de las prácticas de campo de las que disfrutarán más de 4.500 estudiantes de diversos cursos. En total, 41.000 euros de subvención a los que hay que sumar algo más de 14.000 euros para los estudios de máster de cuyas actividades fuera se beneficiarán más de 700 alumnos.

¿Y en qué consisten las prácticas de campo? Lo cierto es que son de lo más variadas. En el caso de los estudios de ingeniería destacan las visitas a grandes instalaciones como la de aerogeneradores de Ávila o el parque eólico de Aldeavieja (Ávila), pero también a monumentos emblemáticos como la fachada de la Universidad, así, un grupo de estudiantes de la Politécnica de Zamora podrá subirse a los andamios para, a pie de obra, observar la fachada dentro de las asignaturas de "Mediciones y presupuestos" e "Historia de la construcción". Una visita a las obras del AVE en el tramo del túnel de Padornelo o salidas a diversas centrales nucleares forman parte del amplio número de actividades de los alumnos de las politécnicas.



Cabinas de interpretación de los órganos europeos.

En el ámbito de las Ciencias Sociales, a las visitas clásicas al Congreso de los Diputados y el Senado se suman viajes a los más destacados museos y centros de arte y en el ámbito concreto del Derecho la variedad de prácticas pasa por recorrer un centro de menores, asistir a juicios en distintos estamentos judiciales, entre ellos el curioso Tribunal de la Rota de la Nunciatura Apostólica.

Y ni más ni menos que Bruselas, Luxemburgo, Viena y Ginebra recorrerán este curso los estudiantes del grado en Traducción e Interpretación. Las prácticas de campo de la titulación incluye el conocimiento de los servicios de interpretación de conferencias de la Comisión Europea, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea y a las cabinas de interpretación de las Naciones Unidas.

¡Nada mejor que proporcionar a los universitarios un primer contacto con las sedes de los que podrán ser sus futuros lugares de trabajo! Con esa idea, en Documentación e Información, pasarán por algunos de los archivos más destacados del país, como la Biblioteca Nacional, en la que se adentrarán en sus archivos.

En el nivel de estudios de máster las prácticas de campo se desarrollan en lugares similares a los de los grados y no faltan viajes únicos como el que incluye el Máster en Estudios de la Unión Europea al corazón de las sedes europeas: el Parlamento, la Comisión, el Consejo y el Tribunal de Justicia en Bruselas y Luxemburgo, o el del máster en Patrimonio Textual, con el que los alumnos descubrirán el fondo antiguo de las bibliotecas madrileñas.